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Zusammenfassung




Hintergrund Wartezeiten auf die Aufnahme in eine psychosomatische Klinik verhindern die akut notwendige Behandlung und können zu verlängerter Arbeitsunfähigkeit und weiterer Chronifizierung führen. Von den meisten psychosomatischen Kliniken werden Wartezeiten berichtet, es existieren bisher jedoch keine Studien und verlässlichen Daten hierzu. Daher war es das Ziel dieser Studie, in einer definierten Region prospektiv zu untersuchen, wie lange es bis zu einem ambulanten Vorgespräch und bis zur Klinikaufnahme dauert. Weiter sollte geprüft werden, ob es externe Faktoren gibt, die diese Dauern beeinflussen.




Methode 7 Kliniken aus der Region Süd-Württemberg nahmen an dieser Untersuchung teil, 2 davon betreiben größere Tagesklinken. Die Daten wurden 2015 über 9 Monate prospektiv erhoben, insgesamt wurden 916 Aufnahmen erfasst. Erfasst wurde die Wartezeit bis zu einem Vorgespräch, in dem die Indikation geprüft wurde, und die Zeit bis zur tatsächlichen Aufnahme in die Klinik.




Ergebnisse Die Wartezeit bis zum ambulanten Vorgespräch betrug im Mittel 25 Tage (SD=31), bis zur Aufnahme nach dem Vorgespräch 56 Tage (SD=47). Insgesamt dauerte es vom Erstkontakt bis zur Aufnahme im Mittel demnach mehr als 10 Wochen. Patienten, die auf einen Tagesklinikplatz warteten, mussten noch länger warten. Ein Dringlichkeitsvermerk durch den Therapeuten des Vorgesprächs sowie eine private Krankenversicherung führten zu etwas kürzeren Wartezeiten. Die Diagnosegruppe hatte keinen Einfluss auf die Wartezeit.




Schlussfolgerungen Die Wartezeiten sind beträchtlich und belasten den Patienten, aber auch das Gesundheitssystem. Es wäre wünschenswert, wenn solche Wartezeiten systematisch erhoben und veröffentlicht würden. Die Politik, aber auch die Handelnden im Gesundheitswesen sollten in einem Gesprächsprozess klären, ob und wie dieser Missstand verändert werden kann.
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Abstract




Introduction Waiting times for the admission into a so called psychosomatic hospital in Germany prevent the necessary immediate treatment. They lead to further incapacity for work and chronic manifestation of the disease. It is reported that most psychosomatic hospitals have waiting times, but there are no studies on data on that. Therefore, it was the aim of this study to access prospectively in a defined region, how long it takes for the patients to get an outpatient preliminary talk and thereafter, how long they have to wait for their admission.




Methods 7 hospitals out of the region of South-Württemberg took part on this study, 2 of them had bigger day hospitals. Data were assessed prospectively in 2015 over 9 months, in total 916 admissions were assessed.




Results The waiting time until a preliminary talk, in which the indication for inpatient treatment was secured, was in the mean 25 days (SD=31). The waiting time after this talk until admission was 56 days (SD=47). Patients who waited for a day treatment had to wait even longer. An urgency remark, given by the therapist of the preliminary talk, as well as a private illness insurance led to shorter waiting times. The diagnosis had no influence on the waiting time.




Conclusions The waiting times are substantial and imply a burden for the patient and also for the health care system. It is recommended to assess and publish these waiting times on a regularly basis. Politics, but also the actors in the health care system should discuss if and how this deficit can be changed.
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